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Товарищи металлурги! Шире развертывай
те социалистическое соревнование за досроч
ное выполнение плана первого полугодия, за 
дальнейшее повышение производительности 
труда, улучшение качества продукции и сни
жение ее себестоимости. 

Переходящее Красное знамя 
присуждено металлургам 

Исполнительный комитет областного Со
вета депутатов трудящихся и президиум 
областного Совета профсоюзов, рассмотрели 
итоги социалистического соревнования 
предприятий промышленности и железно
дорожного транспорта за апрель 1953 
года. 

Переходящее Красное знамя по метал
лургической промышленности, находящее
ся у коллектива Саткинекого завода 
«Магнезит», решено передать коллективу 
Магнитогорского) металлургического ком
бината, выполнившему план по валовой 
продукции на 104,7 процента, по добыче 
руды — на 105,8 процента, по выжигу 
кокса — на 100,3 процента, по выплав
ке стали—на 104,7 процента, по чугуну 
—на 100,3 процента, по производству про
ката—на 102,2 процента, по.производи
тельности труда — на 102,6 процента, 
снизившему себестоимость продукции про
тив плана. 

В счет июня 
Развертывая социалистическое соревно

вание за досрочное выполнение пятого 
пятилетнего плана, передовые коллективы 
цехов и агрегатов нашего комбината ра
портуют о завершении производственной 
программы пяти месяцев. 

Новую трудовую победу одержали в со
ревновании горняки. Еще 24 мая они вы-

4ЩФНИЛИ план пяти месяцев по добыче и 
перевозке железной руды. По сравнению с 
прошлым годом, среднесуточная добыча 
руды возросла на 7 процентов. Особенно 
выеотодрроизводительно работают в мае 
машинисты экскаваторов тт. Коваленко, 
Кукушкин, машинист бурового станка 
Вардугин, машинист электророза т. Решет-
няк и многие другие. 

26 мая закончила план пяти месяцев 
агломерационная фабрика № 1. 

Растут ряды передовиков соревнования 
среди сталеплав1й1льщик:0|в4 Один за другим 
коллективы мартеновских печей рапортуют 
о досрочном выполнении плана пяти меся
цев'. Вслед за сталеплавильщиками второй 
печи 26 мая завершили план пяти меся
цев сталевары 20-й, 5-й и 13-й марте
новских печей. На 20-й печи, коллектив 
которой выступил инициатором социали
стического соревнования за досрочное вы
полнение плана пятой пятилетки, пос
леднюю плавку в счет пяти месяцев сва
рил сталевар Иван Акшинцев. Он выдал ее 
нз* 1 чае 20 минут раньше графика. Это 
была 38-я скоростная плавка, проведенная 
коллективом печи с начала месяца 

На высоком уровне работал 26 мая 
коллектив первого мартеновского цеха, 
где за сутки сталевары выдали 13 скоро
стных плавок. За счет сэкономленного вре
мени они выдали дополнительно 400 тонн 
металла. Вчера сталеплавильщики первого 
цеха завершили план -пяти месяцев. 

Высокопроизводительно трудится в мае 
коллектив стана «500» сортопрокатного 
цеха. Лучше всех 26 мая здесь работала 
«первая бригада, «под руководством мастера 
т. Металиченко и старшего сварщика 
т. Камышникова. Она выдала около 300 
тонн сверхпланового металла. Успешно 
трудится и третья бригада под руковод
ством мастера т. Га'лигузова и старшего 
вальцовщика т. Потапова. 

С. МИЩЕНКО, работниц отдела 

организации труда. 

П Л Е Н У М гк К П С С 
22 мая состоялся пленум горкома КПСС. 

Докладчик — секретарь партийного коми
тета комбината т. Светлов сделал отчет о 
работе парткома. 

— Выполняя решения ХТХ е'езда пар
тии, — говорит он,—наша партийная ор
ганизация добилась некоторого улучшения 
в постановке организационно-партийной 
и идеологической работы и обеспечила рост 
выпуска металлургической продукции. 
Перечисляя осуществленные мероприятия, 
т. Светлов рассказал пленуму о проведен
ной парткомом работе по подготовке про
изводства к выполнению повышенного пла
на 1953 года. За четыре истекших месяца 
комбинат выдал сверх задания тысячи 
тонн чугуна, стали, снизил выход брака. 
Получено сверхплановой экономии свыше 
4-х миллионов рублей. Многие коммуни
сты, осуществляя авангардную роль на 
производстве, (показывают образцы самоот
верженного труда. Самое высокое произ
водство за 4 месяца дала 3-я мартеновская 
печь, возглавляемая коммунистами-стале
варами лауреатами Сталинской премии 
тт. Захаровым, Семеновым в Зинуровым. 
Коммунист-сталевар т. Бологский со свои
ми товарищами добился высокопроизводи
тельного использования мартена с хромо-
магнезитовым сводом. 

Партийные собрания, проведенные на 
комбинате, направляли внимание металлур
гов на выявление и использование внут
ренних резервов производства. 

— Партком, руководство комбината, — 
говорит далее докладчик, — однако не су
мели организовать коллектив прокатчиков 
на выполнение социалистических обяза
тельств. Справившись с выполнением пла
на по чугуну, стали, коксу, задание по 
выпуску проката комбинат в текущем го
ду не выполняет. 

Далее, т. Светлов подробно остановился 
на неудовлетворительном состоянии на 
комбинате трудовой дисциплины и в связи 
с этим производительности труда, расска
зал о состоянии организационно-партий
ной и идеологической работы. 

После доклада развернулись прения. Бе
рет слово заведующий отделом горкома 
партии т. Чурляев. 

Отметив некоторое улучшение в работе 
парткома, т. Чурляев указал на серьез
ные недостатки. 

— Секретарь парткома т. Светлов и 
директор комбината, т. Борисов, — говорит 
он,—самоуспокоились. Достигнув успехов в 
1952 году, они почили на лаврах ji не 
обеспечили тщательную подготовку всех 
звеньев комбината к работе в новом году. 
В этом основная причина невыполнения 
комбинатом плана первого квартала и не
удовлетворительной работы прокатных 
цехов. Партийная организация металлур
гов недостаточно борется ж укрепление 
производственной дисциплины, вследствие 
чего в цехах допускают большие потери 
продукции от брака. В то же время очень 
мало предпринимается мер. направленных 
на повышение производительности труда, 
на создание благоприятных условий для 
развития творческой инициативы трудя
щихся. Все эти крупнейшие недостатки 
стоят в непосредственной связи с плохим 
подбором кадров. 

В отдельных случаях на руководящих 
постах остаются люди, не заслуживающие 
доверия. В партийной организации комби
ната слабо развивается самокритика и 
критика снизу. Неудивительно, что в 
этих условиях нарушаются сроки отчет
но-выборных собраний в цеховых органи
зациях. 

В заключение выступающий указал на 

ухудшение работы Дворца культуры ме
таллургов и недостатки в работе полит
школ и кружков. 

— Посещаемость в кружках политсети, 
— говорит он, — за последнее время 
резко снизилась, а коллективы худо*жест-
венной самодеятельности во Дворце куль
туры металлургов стали работать несколь
ко слабее. 

С категорическим возражением против 
последнего утверждения т. Бурляева вы
ступил председатель завкома металлургов 
т. Плисконос. 

— Такие коллективы, как нафодных ин
струментов и танцевальный, — говорит 
он, — работают поирежнему хорошо при 
наличии новых, недавно выдвинутых 
руководителей, а , количественный состав 
кружков художественной самодеятельности 
значительно увеличился. 

—• Но Дворец культуры металлургов,— 
все же признал выступающий, — требует 
серьезной помощи со стороны парткома и 
горкома КПСС, которая, к сожалению, ему 
не оказывается. Не получает этой помощи и 
вся профсоюзная организация комбината. 
Как ни странно, деятельность завкома ме
таллургов ни разу не обсуждалась на 
партийном комитете. Очень странный ха
рактер носит отношение к завкому со сто
роны директора комбината. Как правило, 
все решения завкома, направленные на 
улучшение культурно-бытового обслужива
ния трудящихся, т. Борисов замалчивает, 
или точнее, игнорирует. 

Секретарь Сталинского райкома КПСС 
т. Шерстнев указал, что в партийной ор
ганизации металлургов не обобщается опыт 
партийно-массовой и пропагандистской ра
боты, слабо осуществляется контроль над 
хозяйственной деятельностью администра
ции и особенно контроль над выполнением 
своих собственных решений. 

Секретарь горкома ВЛКСМ т. Волошин 
говорит о недостатках партийного руко
водства комсомольскими организациями на 
комбинате. Руководители парткома не ин
тересуются жизнью молодежи. Об этом 
свидетельствует довольно показательный 
факт. Заместитель секретаря парткома 
т. Малков, например, ни разу не присут
ствовал на заседаниях заводского комите
та ВЛКСМ. Между тем, положение в ком
сомольских организациях металлургов до
вольно тревожное. Особенно неблагополуч
но обстоит дело с политучебой. К заверше
нию учебного года половина кружков по
литсети комсомольского просвещения при
ходит с большим отставанием от учебной 
программы. Одним из крупных недостатков 
в деятельности парткома является отсут
ствие серьезно поставленной воспитатель
ной работы в общежитиях, где молодежь 
всецело отдана на попечение воспитателей. 

Заместитель заведующего промышлен
ным отделом горкома КПСС т. Беленно в 
своем выступлении подчеркнул, что работа 
парткома протекает в отрыве от цеховых 
партийных организаций. Партком недоста
точно осуществляет меры по мобилизации 
металлургов на лучшее освоение техники, 
внедрение всего нового, прогрессивного. 
Коллектив сталеплавильщиков не был мо
билизован на более эффективное использо
вание огромных преимуществ хромомагае-
зитовых сводов на мартеновских печах, 
несмотря на то, что огнестойкие оводы на 
наших мартенах введены уже довольно 
давно. 

Серьезной критике подвергла партком 
заведующая отделом пропаганды и агита
ции горкома КПСС т. Подыграева. 

— N Секретарь парткома т. Светлов него 
заместитель т. Аверин, — говорит она, — 

не вникали глубоко в существо идеологи
ческой работы. Многогранными вопросами 
воспитания металлургов партком не зани
мается. 

Пропагандистская работа страдает круп
ными недостатками. Особенно это относит
ся к сети партийното просвещения. За по
следнее время участились срывы занятий 
в кружках по изучению истории партии. 
Многим пропагандистам нужно серьевно 
работать над собой. Между тем, посещае
мость семинара пропагандистов слабая. 
На заседании парткома обсуждалась 
работа пропагандиста проволочно-штрип-
сового цеха т. Дьяконова. Однако ж после 
этого в цехе было допущено несколько 
срывов занятий. 0 плохой подготовке к 
занятиям свидетельствует следующий факт: 
пропагандиста Заверюху однажды слуша
тели кружка фактически выпроводили с 
занятий. 

— Хватит, — заявили они ему, — мы 
и сами читать по книжке умеем. 

С критическими замечаниями в адрес 
руководителей комбината и парткома, не 
сумевших мобилизовать коллектив метал
лургов на ритмичную работу цехов и не 
реагирующих на серьезные сигналы печа
ти, выступил редактор газеты «Магнито
горский рабочий» т. Гололобов. 

Директор комбината т. Борисов признал 
правильность критики за слабую подготов
ленность комбината к более напряженной 
работе в 1953 году. Выступающий гово
рит о том, что в цехах недостаточно внед
ряется новая техника и распространяется 
передовой опыт. Руководство социалисти
ческим соревнованием не освободилось от 
элементов формализма. Неудовлетворитель
но поставлена воспитательная работа. Мо
лодежь не учат на примерах высокого 
мастерства и образцового отношения к 
ТРУДУ-

Заявив о принятых мерах, направлен
ных на успешное выполнение плана пер
вого полугодия по всем показателям, т. Бо
рисов сделал попытку как-то оправдать 
неправильное отношение ру ковод ите лей 
комбината к сигналам печати, вскрываю
щим неиспользованные резервы на ком
бинате. 

В прениях также выступили замести
тель секретаря парткома т. Аверин и заве
дующий отделом Сталинского райкома 
КПСС т. Ильин. 

В своем выступлении секретарь горкома 
КПСС т. Губкин сказал: 

— Напрасно на пленуме много внимания 
уделяется восхвалению «успехов» в ра
боте парткома. Нет никаких оснований для 
успокоения, наоборот, есть все основания 
для серьезной тревоги. Можно ли гово
рить о каких-то «успехах», если комбинат 
допустил по выпуску готовой продукции 
задолженность в несколько тысяч тонн. 
Задания по сортаменту не выполняются, а 
ритмичная работа цехов подменяется вы
пуском односторонней продукции. 

В заключительной части своего выступ
ления секретарь горкома остановился на 
задачах партийной организации комбина
та, выполнение которых должно обеспе
чить ритмичность, рентабельность в работе 
всех цехов и комбината в целом, ликвида
цию брака продукции, бережливость 
везде и во ©сем, успешное выполнение со
циалистических обязательств, взятых ме
таллургами на 1953 год. 

Пленум принял решение, направленное 
на коренное улучшение деятельности пар
тийного комитета металлургического ком
бината. 
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Партийная жизнь 

Под знаком острой критики 
Недавно состоялось отчетно-выборное 

собрание в партийной организации листо
прокатного цеха № 4. Собрание прошло̂ ' 
под знаком острой, принципиальной кри
тики недостатков, при высокой активно
сти коммунистов. С отчетным докладом 
выступил секретарь партбюро т. Кухта. 
Он подробно рассказал о работе парторга
низации), охотно признавал недостатки в 
деятельности партбюро и свои лично. Док
лад был самокритичным. 

Однако выступления коммунистов в 
прениях показали, чта партбюро и т. Бух
та в своей практической работе не прояв
ляли должной заботы о развертывании 
критики снизу, т. Кухта не любил гово
рить о недостатках, показывал все в хоро
шем свете. 

Партгруппорг т. Абрамов отметил в 
своем выступлении, что за последнее вре
мя партгруппа стала работать хуже, а 
партбюро мирилось с этим. Многие комму
нисты не выполняют партийных поручен 
пий. 

Председатель цехкома т. Ветчанинов 
резко критиковал партбюро за то, что оно 
частО[ подменяло цехком, на своих заседа
ниях не слушало вопросов о работе цех
кома, не наи/еливало партгруппы на то, 
чтобы они руководили профгруппами. 

Начальник смены Добчинский подверг 
критике т. Кухту за плохое руководство 
агитаторами в период избирательной кам
пании, отметив, что он редко бывал на из. 
бирательном участке, а тт. Ветчанинов и 
Рыбченко не были там даже в день выбо
ров. Выступающий отметил, что т. Кухта 
не развертывает критику, не взирая на 
лица, партбюро плохо знает кадры рабо
тающих в цехе. 

Слесарь т. Моисеев, старший сварщик 
т. Дьяконов указали, что партбюро не спо
собствовало развитию критики снизу. Тов. 
Моисеев' отметил, что партбюро проявляло 

заботу лишь о количественном роюте пар
тийных рядов, не заботясь об улучшении 
качественного состава принимаемых. 

Тов. Кушманоэ отметил, что в докладе 
все показано хорошо, т. К^хта резко кри
тикует себя, но в этом нет искренности, 
не все правильно отмечено в докладе. В 
механослужбе не проводится агитационная 
работа. 

Агитатор т. Ровенский, которого в док
ладе отметил т. Кухта, прямо заявил, 
что в механослужбе не ведется воспита
тельной работы. 

— Меня утвердили агитатором,—гово
рит т. Ровенский,—а я не могу присту
пить к работе, так как у меня обеденный 
перерыв с 11 часов утра, а у рабо|чих, с 
которыми я должен проводить беседы и 
читки, с часу дня. 

Начальник ад'юстажа т. Демичев отме
тил серьезные недостатки в руководстве 
политическим просвещением со стороны 
партбюро и лично т. Кухты, вскрыл недо
статки в стиле работы партбюро. 

— Партбюро плохо боролось за укреп
ление партийной дисциплины, — говорит 
т. Демичев.—Мы не обсуждали на парт
собраниях коммунистов, которые не посе
щают партийные собрания, не выполняют 
партийные^поручения. Тов. Кухта груб в 
отношении с товарищами по работе, часто 
обрывает людей. 

Кроме того, в прениях по докладу вы
ступили также тт. Антонов, Кожевников 
и другие—всего 13 человек. Собрание 
признало работу партбюро удовлетвори
тельной и наметило практические меро
приятия по улучшению деятельности парт
организации. 

Партийное собрание избрало новый со
став партбюро. На первом заседании сек
ретарем партбюро избран т. Добчинский, 
заместителями секретаря—тт. Машинсон 
я Шульга. 

Письма в редакцию 

Халатное отношение к рационализаторским предложениям 
Девятнадцатый с'езд партии в директи

вах по пятому пятилетнему плану поста
вил задачу—поднять массовое движение 
изобретателей и рационадизаторор за 
дальнейшее техническое усовершенствова
ние и расширение производства, за всесто
роннюю механизацию, облегчение и даль
нейшее оздоровление условий труда. За 
последнее время заметно повысилась твор
ческая активность новаторов производства. 
Но, к сожалению, есть еще руководители, 
которые несерьезно относятся к рассмо
трению и внедрению в производство ра
ционализаторских предложений, не забо
тятся о развитии творческой мысли про
изводственников. 

Начальник фаеоно-литейного цеха т. Нос
ков халатно относится к рассмотрению 
рационализаторских предложений. Еще в 
1950 году на заключение т. Носкову из 
центральной заводской лаборатории было 
направлено 8 рационализаторских предло
жений. Ровно через три года т. Носков 
дал заключение по трем из них, а по ост 
тальным пяти предложениям заключений и 
до сих пор нет. Несвоевременное рассмо
трение и внедрение предложений в произ
водство является в фасоно-литейном цехе 
системой. Мастер участка т. Чипышев 
внес в 1950 году предложение по увели

чению об'ема закалочной ванны, так как 
существующая ванна не обеспечивала за
калку всей продукции. На предложении 
есть резолюция о принятии его, нало
женная т. Носковым еще в 1950 го
ду, но предложение до сих пор не внед
рено и неизвестно, когда что-либо будет 
сделано для его реализации. 

С 1951 года не выполняется фасоно-
литейным цехом заказ на отливку трех 
опытных шлаковых чаш для мартеновско
го цеха Л? 3 до предложению т. Хилько. 

Небрежное отношение к рационализа
торским предложениям в фасоно-литейном 
цехе выражается и в том, что большин
ство предложений поступает в БРИЗ на 
оплату без подсчета экономии—«за ини
циативу» 100—150 рублей. Это приводит 
к тому, что план по экономии от внедрен
ных предложений за 4 месяца 1953 года 
выполнен в этом цехе только на 46 про
центов. 

Хочется задать т. Носкову воррос: ког
да же он по-настоящему займется работой 
по развитию массового движения рациона
лизаторов' и изобретателей, как это требу
ет XIX с'езд партии? 

М. С К 0 Р К И Н А , районный инженер 
БРИЗа. 

Срывают работу 
Для перевозки различных грузов, свя

занных 'с выполнением плановых капи
тального и среднего ремонтов линий сиг
нализации и связи, конный парк УКХ ком
бината обычно подавал линейной бригаде 
подводу. 

Однако последнее время начальник кон
ного парка т. Рекечинский систематически 
не высылает в службу связи подводу для 

линейной бригады. Такие случаи были в 
апреле, а в мае лошадь не высылается для 
работы в службе связи с 12 мая. Все на
ши просьбы и требования к начальнику 
конного парка не дают никаких резуль
татов. 

М. С Л 0 Ж Е Н И К И Н , бригадир ли
нейной бригады; С, ПОПКОВ, 
профорг службы. 

внутренних дел Союза ССР Сообщение Министерства 
В ночь на 26 «апреля с. г. Министерст

вом внутренних дел СССР 'были получены 
данные о нарушении советской границы 
и появлении на территории Украинской 
СОР иностранного самолета неизвестной 
принадлежности. Было установлено, что с 
указанного самолета сброшены парашюти
сты — агенты иностранной разведки. 

В результате принятых МВД СССР мер, 
| 27 апреля были разысканы ;и арестованы 
два парашютиста, которые назвались В а -
сильченко Василием Васильевичем и Мат -
ковским Леонидом Николаевичем. 

Пойманные парашютисты признались, 
что они являются диверсантами и забро
шены в СССР из-за 'границы американской 
разведкой с диверсионными, террористи
ческими и шпионскими 'заданиями. Дивер
санты заявили, что в ночь на 26 апреля 
с. г. они были сброшены на территорию 
Украинской ССР на парашютах с амери
канского четырехмоторного самолета без 
опознавательных знаков. 

В ходе допроса диверсанты Васильченко 
и Матковский признались, что они носят 
вымышленные фамилии, присвоенные им 
американской разведкой, и что в дейст
вительности они являются: «Васильченко» 
— Лахно Александром Васильевичем, 
шпионская кличка «Алек», «Матковский» 
— Маковым Александром Николаевичем, 
шпионская кличка «Пит». 

Лахно ж Маков показали, что вместе' с 
ними с того же самолета были сброшены 
два других диверсанта — агента амери
канской разведки, под кличками « Д ж о н » и 
« Д и к » . 

Принятыми МВД СССР мерами дивер
санты « Д ж о н » и « Д и к » также были обна
ружены и задержаны в тот же день. 
« Д ж о н » оказался Горбуновым Сергеем Изо-
симовичем, а « Д и к » — Ремигой Дмитрием 
Николаевичем. 

При задержании у парашютистов были 
обнаружены: огнестрельное оружие, яды 
(цианистый калий), 4 коротковолновые 
радиостанции американского производства, 
радиомаяки для наводки самолетов на цель, 
средства тайнописи, приспособления для 
изготовления фальшивых советских доку
ментов, крупные суммы советской валюты, 
золотые иностранные монеты, клише с 
текстом листовок антисоветского содер
жания. 

В пунктах приземления диверсантов бы
ли обнаружены раскрытые парашюты. 

Следствием по делу арестованных ди
версантов установлено, что еще в годы 
Великой Отечественной войны Лахно, Ма
ков и Горбунов являлись активными по
собниками немецко-фашистских оккупан
тов, предавали советских людей, проводив
ших патриотическую работу против фа
шистских захватчиков, и участвовали в 
операциях немецких карательных отрядов 
против партизан. Так, например, аресто
ванный Лахно предал пять советских пат
риотов, которые были расстреляны теста-
ловцами; диверсант Маков в составе кара
тельного батальона «Черное море» неодно
кратно участвовал в зверствах и насилиях, 
чиним ы х немецк о - ф а тис тскими за хв атчи -
ками над советскими патриотами. 

После поражения гитлеровской Германии 
Лахно, Маков, Горбунов и Ремига бежали 
о Западную Германию, где им легко уда
лось найти новых хозяев и покровителей 
в лице американских разведывательных 
органов. • 

Изменники Родине Лахно, Маков, Горбу
нов и Ремига, уже имевшие опыт под
лой предательской работы, были зачисле
ны на службу американской разведки и 
направлены в специальную шпионско-ди-
вер с ионную школу американской разведки 
в местечке Бад Висзее, близ Мюнхена, в 
Баварии. 

Предатели Лахно, Маков, Горбунов и Ре
мига, иод руководством офицеров .амери
канской разведки, выступавших перед ни
ми под кличками «Билл» , «Боб», « К а п и 
т а н » , «Владимир», прошли обстоятельный 
курс обучения методам организации и осу
ществления на территории Советского Со
юза актов террора, диверсий и шпионажа, 
стрельбе из боевого оружия и подрывному 

делу. Их также обучали работе на амери
канских радиостанциях специальной кон
струкции, предназначенных для использо
вания в шпионских целях. 

В ходе следствия выяснилось, в частно
сти, что одним из «преподавателей» аме
риканской диверсионно-террористической 
ииколы в Бад Висзее, обучавших методам 
диверсии и террора арестованных парашю
тистов, является капитан американской 
разведки Голледей, 

Как показали диверсанты Лахно, Маков, 
Горбунов и Ремига, американская шпион-
ско-даверсионная школа в Бад Висзее 
не является единственным подобным «учеб
ным заведением» в Западной Германии. 
Такого рода «школы» существуют также в 
Мюнхене, Франкфурте на Майне, Кауфбей-
рене и Бад (Вериогофене. Во всех этих 
«школ ах» американская разведка тайно 
готовит шпионов, диверсантов и убийц для 
засылки их в Советский Союз и страны 
народной демократии. 

В качестве руководители одной из этих 
«школ» в Кауфбейрене (Бавария) под 
псевдонимом «Пеппер Д ж и м » подвизается 
американский разведчик .майор Болленбах 
Рональд Отто, в течение 1946—1947 иг. 
состоявший в должности помощника воен
но-воздушного и военно-морского атташе 
США в Москве. 

Диверсанты Лахно, Маков, Горбунов и 
Ремига показали, что по окончании курса 
обучения в Бад Висзее американские раз
ведчики снабдили их фальшивыми совет
скими 'паспортами, поддельными воински
ми билетами, оружием, ядами, радиостан
циями, шифрами, кодами и другими пред
метами снаряжения и 23 апреля с. г., в со
провождении названного выше сотрудника 
американской разведки капитана Голледея, 
все они на американском военном самоле
те были доставлены из Мюнхена в Грецию 
— на Афинский аэродром. 

На Афинском аэродроме диверсантов 
встречал майор американской разведыва-" 
тельной службы Фидлер Гарольд Ирвинг, 
в 1951 году трижды приезжавший в Со
ветский Союз под личиной дипломатиче
ского курьера Госдепартамента США. 

Вечером 25 апреля диверсанты были 
снабжены парашютами и Фидлером поса
жены на указанный выше четырехмотор
ный американский самолет баз опознава
тельных знаков, который и доставил их к 
месту выброски на территории Советского 
Союза. 

Арестованные диверсанты показали, что 
американской разведкой им было предпи
сано пробраться в (Киев и Одессу и в пер
вую очередь, любыми средствами, ©плоть 
до убийства советских людей, добыть под
линные советские документы, заменить 
ими состряпанные для них американской 
разведкой фальшивки и обосноваться по 
ним в названных городах, вступить по
средством выданных им радиостанций в 
шифрованную связь с американским раз
ведывательным радиоцентром в Западной 
Германии для получения дальнейших ука
заний американской разведки по практи
ческому осуществлению .актов террора и 
диверсий на территории Советского Союза. 

Следствие по делу диверсантов Лахно 
А. В., Макова А. Н., Горбунова С . И. и Ре -
миги Д. Н. Министерством внутренних дел 
Союза ССР закончено и дело на указанных 
лиц передано на рассмотрение Военной 
Коллегии Верховною Суда ССОР. 
. Военная Коллегия Верховного Суда СССР 
на днях, рассмотрев дело Лахно Алек
сандра Васильевича, Макова Александра 
Николаевича, Горбунова Сергея Изосимови-
ча и Ремиги Дмитрия Николаевича, учи
тывая тяжесть еовершенных ими преступ
лений против Советского государства, на 
основании Указа Президиума Верховного 
Совета СССР от 12 января 1950 г. «0 
применении смертной <казяи к изменникам 
Родине, шпионам, подрывникам-диверсан
там», приговорила их к высшей мере на
казания *— расстрелу. 

Приговор приведен в исполнение. 

И. о. редактора Е. Е. Р А З У М 0 В А . 
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